

mucho menos, cuando entraña una acusacion, aunque no explícita, contra los funcionarios que intervienen en el Cementerio, que en todo caso son los que pudieran imponer sus caprichos ó vejaciones, hemos de creer que, si bien no la habeis manifestado á la Corporacion municipal, abrigais en vuestro pecho alguna queja contra aquellos funcionarios. Sentimos vivamente, Ilmo. señor, que no hayais espresado esa queja en la comunicacion que dirigisteis al Ayuntamiento, porque, de sernos conocida y estimarla fundada, nos hubiéramos complacido en apoyar vuestra demanda. Pero si no nos son conocidos los caprichos ó vejaciones que habeis tenido á bien reservar, no dejamos de conocer algun capricho ó vejacion cometida en el Cementerio. Anteayer sin ir mas lejos, ocurrió un hecho altamente censurable, un engaño manifiesto y una verdadera vejacion, porque se veió la voluntad de una difunta que habia manifestado antes de morir su firme determinacion de ser enterrada en el Cementerio Civil y lo fué en el Católico. Abundamos en vuestros propósitos, Ilmo. señor: justo, muy justo es que se corrija todo capricho y toda vejacion, tanto si el que los comete es funcionario laico, como si es funcionario eclesiástico. ¿No es así, ilustrísimo señor? Habeis pedido por último al Ayuntamiento que construya un depósito especial para los cadáveres que se vean privados de sepultura eclesiástica, y que se construya tambien para el Cementerio Civil una entrada separada del Católico. Como vos no expresais tampoco en la comunicacion citada los fundamentos en que apoyais estas peticiones, no nos es dado apreciarlos. Nosotros opinamos que los cementerios debieran estar secularizados, y que en ellos se enterrarán todos los cadáveres, tanto de católicos como de no católicos, esto sin perjuicio de que la Iglesia pudiese bendecir las sepulturas de sus afiliados, como sucede desde hace un siglo en Francia, y como ocurre tambien en todas las naciones que están al frente de la civilizacion europea. Pero, desgraciadamente, en este como en otros puntos, se halla España bastante atrasada, y nuestras leyes prescriben que haya un cementerio especial para los católicos y otro para los que no lo son. Cumplamos pues la ley, pero no vemos el motivo de ir mas allá, de establecer mas distinciones entre los muertos que las que la ley ordena, de construir puertas distintas, caminos distintos y depósitos distintos para unos y otros. En apoyo de esta opinion nuestra tenemos muchas consideraciones que añadir, y como esta carta se va haciendo extensa permitid, Ilmo. señor, que diferamos para otro día la prosecucion de este trabajo.

En la "Exposicion Natural Agrícola Industrial," que debe celebrarse en Madrid desde el 1.º de junio al 15 de octubre de 1892, se admitirán entre otros productos los vinos, licores, máquinas, conservas y productos alimenticios, cordelería, tejidos, géneros de punto en lana, algodón y seda, y calzado de todas clases. Además en octubre habrá una exposicion parcial de quesos, mantecas y sus derivados. Llamamos pues la atencion de nuestros fabricantes, industriales y agricultores que tengan interés en mandar sus productos á la referida Exposicion, que al parecer se vera muy concurrida. Leemos en *El Liberal* de Madrid del 13 de este mes: "Ayer según habíamos anunciado, fué puesto en libertad el tenor señor Gasparini, el cual, autorizado por el juez saldrá mañana para Mahon, con objeto de reanudar el contrato que ha dejado allí pendiente de cumplimiento. Así nos lo ha manifestado dicho señor, que visitó anoche nuestra redaccion acompañado de su abogado, Sr. Lasso de la Vega. Tambien fué puesta en libertad la señora doña P. P., bajo fianza personal. Desde la Cárcel de mujeres se trasladó á su domicilio, donde reside en compañía de una hermana suya." Del breve discurso que pronunció el ex-ministro liberal señor Canalejas en el Círculo de Barcelona el día 15 de este mes, tomamos las siguientes frases, por parecernos las mas significativas: "Segun van gobernando los conservadores, aun cuando los liberales no apetecen el poder, tendrán que aceptarlo en fuerza de las circunstancias, pues si á ellos poco les puede importar su posesion, no así al país que reclama ya con apremios un cambio de situacion cuando lo permitan preceptos constitucionales que no pueden quedar nunca incumplidos." Los periódicos de Coruña dan cuenta de un caso verdaderamente notable y original. Hace pocos días una mujer dió á luz una criatura, con evidentes signos de hermafroditismo, Sin embargo parecióles á los que asistieron al alumbramiento y demás que la vieron en los primeros momentos, que predominaba en el recién nacido el sexo femenino, y lo bautizaron y registraron civilmente como niña, poniendole el nombre de Carmen. Ocurrióseles, después de esto, llevar la criatura á la consulta de un médico militar muy conocido y acreditado en la corte, el cual manifestó que poco á poco iría preponderando el sexo masculino, y el recién nacido sería un hombre, si vivía.

Y he ahí la cuestion, que dijo Shakespeare: Un hombre bautizado y registrado como mujer. Un varon con estado civil de hembra. Después de haber oído la familia y allegados de la criatura el dictamen facultativo, hicieron gestiones para modificar debidamente, tanto la inscripcion canónica como la civil, y parece que esto ofrece algunas dificultades. Durante el próximo pasado año económico de 1890-91 se han sacrificado en el Matadero de esta ciudad para el consumo público, las reses siguientes:

Vacunas	1.605
Lanars	2.317
Cabrias	102
De cerda	995
Total	5.019

Desde anoche la temperatura ha refrescado algun tanto á causa del viento N. que reina. A pesar de ello podemos decir que todavia no hemos entrado en el invierno. En la calle de Prieto y Caules se agradecerá la devolución de un perrito perdiguero de unos dos meses y medio de edad, blanco con las orejas de color, que se extravió hace dos días.

En la Alcaldía de esta ciudad se ha recibido orden de embarcar el miércoles próximo para Palma al soldado de infantería de marina Tomás Sintés Sintés domiciliado en Torref, el cual debe incorporarse á filas en Cartagena.

BOLSA DE BARCELONA
17 de Diciembre 4. 40 t.

4 por 100 interior	72.750
4 por 100 exterior	72.020
4 por 100 amortizable	00.000
B. H. de Cuba 1880.	105.120
Id. id. 1890	96.730
Banco Hispano Colonial	57.000
Acciones ferro-carril Francia	32.950
Id. Norte	57.150
Id. Orense	13.000
Id. Almansa	144.000
Obligaciones Francia	00.020
Id. Norte	00.000
Id. Orense	33.500
Id. Almansa	70.000
Compañía Trasatlántica	84.870

Empeños del Casino Mercantil

Interior	10 rs. vn.
Exterior	16 id.

page alista.

SECCION FINANCIERA
Por los telegramas que leemos en los diarios de Barcelona vemos que el Consejo de Ministros celebrado el 14 acordó llevar á efecto el empréstito de 250 millones 4 por 100 amortizable al tipo de 79 para los banqueros y de 81 para los suscriptores públicos, quedando para los primeros 2 por 100 de comision. La suscripcion pública se anunciará por medio de decreto que probablemente se insertará en la Gaceta de uno de estos días, biéndose la suscripcion el 28 de este mes.

Para ingresar el valor total de los títulos se conceden cuatro plazos. En el primero se dará el 10 por 100 que se hará efectivo al suscribirse: el 10 de Enero se cobrará 25 por 100; el 10 de Febrero otro 25 por 100; y en Marzo lo restante. En Abril se abonará el primer cupon. A los individuos que desde luego ingresen el importe total se les hará una bonificacion del 5 por 100. Creemos que esta bonificacion debe entenderse sobre los plazos que se adelanten, á razon del 5 por 100 anual. Nos escriben de Barcelona que nada se sabe todavia positivamente respecto á los dividendos que repartirán el Colonial y el ferro-carril del Norte. Créese que será algo crecido el del Norte en atencion á los mayores productos de este año; y se dice que el Colonial repartirá 73 pesetas, habiendo algunos que esperan hasta 85 pesetas.

AYUNTAMIENTO DE MAHON
Policia urbana
Para evitar molestias á los transeúntes, ha acordado este Ayuntamiento que desaparezcán de las casas que tienen aceras, las anilla colocadas en las fachadas para atar caballerías; quedando autorizados los respectivos propietarios para trasladarlas al pie del murete de la acera. Para llevar á efecto este acuerdo se señala un plazo de quince días, transcurrido el cual se practicará de oficio á costa de los contraventores. Mahon 17 Diciembre 1891.—El Alcalde Presidente, Juan Orfila.

Telegramas
(SERVICIO PARTICULAR DE *El Liberal*)
Madrid 17 7-50 n.

El Consejo de ministros celebrado hoy ha sido presidido por la reina regente habiéndose ocupado de los Aranceles y firmándose el decreto sobre el empréstito. El Sindicato de banqueros se ha suscrito por 250 millones, asegurando la emision completa. Suiza ofrece prorrogar el tratado de comercio con España beneficiando las tarifas de los vinos. Los proteccionistas franceses se oponen á que se llegue á una avenencia con España.

Madrid 18 10-20 m.

La Gaceta publica el Real decreto del empréstito y otro dictando reglas para la enagenacion de los buques inservibles del Estado.

La condesa de Paris ha llegado á Madrid.
FABRA.

AVISO
El billete número 44.223 del que soy depositario, lo entregué ayer en calidad de depósito al Banco de Mahon. Mahon 18 Diciembre 1891. Francisco Thomas Rober.

